

EARTH HOUR 2014

Dossier de Presse



PRESENTATION DE L'ACTION

« Earth Hour est aujourd'hui la plus grande manifestation en faveur de la lutte contre le dérèglement climatique »

Ban Ki-Moon, secrétaire Général des Nations Unies.

Earth Hour (plus connue sous l'appellation « Une heure pour la planète ») est une manifestation annuelle organisée tous les derniers samedi du mois de mars à l'initiative du World Wide Fund for Nature (WWF) et du Sydney Morning Herald, un grand quotidien Australien.

Elle consiste à couper les lumières et à débrancher les appareils électriques non essentiels pour une durée d'une heure afin de promouvoir l'économie de l'énergie et, par conséquent, réduire des émissions de gaz à effet de serre.

En 2013, deux milliards de personnes dans plus de 7000 villes à travers 153 pays dans le monde ont participé à Earth Hour.

A l'initiative de l'Agence Nationale pour la Maîtrise de l'Energie (ANME) et le WWF, la Tunisie a à son tour, éteint la lumière pendant une heure à l'instar du reste des pays du monde, lors de la première édition d'Earth Hour qui a eu lieu, le 23 mars 2013, à la place du 14 janvier à l'Avenue Habib Bourguiba au centre ville de Tunis. L'événement n'a pas été centralisé, il s'est en effet, étendu sur plusieurs villes en Tunisie, à savoir Kélibia, Nabeul, Kef, Sfax, Gabes, Gafsa, Bizerte, Seliana...

En dépit de toutes la crise sécuritaire et politique, l'ANME et le WWF ont relevé le défi et ont pu éteindre la lumière en pleine, au cœur du centre ville, et en présence du président de la République qui s'est porté volontaire pour assister à la première édition d'Earth Hour.

Ce simple geste était aussi l'occasion de manifester notre détermination de vivre dans un futur qui ne sera pas tributaire de notre inaction actuelle en réduisant à l'occasion d'Earth Hour notre consommation de l'énergie et nos émissions de gaz à effet de serre.

L'initiative qu'a été prise par l'ANME et le WWF en 2013 s'est voulu non seulement écologique mais aussi citoyenne et porteuse de messages positifs aussi bien sur le plan national qu'à l'étranger : la célébration d'Earth Hour a, en effet, contribué à la reconstruction de l'image d'une Tunisie responsable envers les ressources énergétiques, écologique et ambitieuse pour un avenir meilleur.

CHIFFRES CLEFS EARTH HOUR TUNISIA 2013

Nombre des villes participantes	16
Nombre d'associations participantes	15
Nombre de participants à l'Avenue Habib BOURGUIBA	4.300
Nombre de participants dans toute la république	10.000
Nombre de Médias tunisiens qui ont suivi la manifestation	27
Nombre de Médias étrangers qui ont suivi la manifestation	13
Nombre des tunisiens qui ont suivi la manifestation à travers Facebook entre le 15 et le 25 Mars 2013	1.240.000
Nombre des tunisiens qui ont suivi la manifestation à travers Facebook le 23 Mars 2013	372.000
Nombre des étrangers qui ont suivi la manifestation à travers Facebook le 23 Mars 2013	74.000

« EARTH HOUR 2013 » EN PHOTOS

Tunis...





Sfax...



Séliana...



Kélibia...



Gafsa...



El Kram...



Bargou...



Cité Ennasr...



EARTH HOUR TUNISIA 2014

« UNE HEURE NOUS UNISSE » ساعة تجمعنا

Cette année, l'ANME, le Ministère de la Culture, le WWF, la STEG, l'ANPE, ORANGE et Mosaïque FM ont mis la main dans la main pour mieux réussir cette action symbolique ayant pour objectif principal de rationaliser notre consommation de l'énergie et de promouvoir l'image de la Tunisie, son futur énergétique, environnemental, touristique et géopolitique.

L'année 2014 verra la deuxième édition d'Earth Hour en Tunisie. L'objectif de cette 2^{ème} édition tunisienne est de mobiliser le maximum de villes, d'entreprises et de citoyens autour de cet évènement fédérateur.

Au-delà du symbole d'éteindre les lumières pour éveiller les consciences, il convient de démontrer maintenant que l'action est possible et qu'il n'y a pas de fatalité et de résignation face à la question du déficit énergétique de notre pays.

C'est quand ?

L'édition 2014 se tiendra le samedi 29 mars de 20h30 à 21h30.

C'est où ?

Chaque foyer, siège d'entreprise, local d'une association, hôtel, salon de thé... n'importe quel espace privé ou public peut devenir un endroit où on participe à cet évènement en éteignant la lumière et en débranchant les appareils électriques non utilisés.

En marge de l'évènement, l'ANME et ses partenaires organiseront une soirée à thème « Economie de l'énergie » au Théâtre romain de Carthage.

Quoi de neuf cette année ?

Au programme de cette édition; un spectacle répondant à tous les goûts ! Entre humour, la bonne musique traditionnelle Tunisienne, et l'ambiance à la fois branchée et décontractée assurée par des Dj de renommée, l'économie de l'énergie se fête cette année.

Les lanternes volants, et les bougies soigneusement placées dans les quatre coins d'un monument historique aussi agréable que le théâtre Romain de Carthage, illumineront votre soirée féérique !

Par ailleurs, l'énergie électrique consommée pendant l'événement, sera cette année produite par les énergies renouvelables (Eolienne) en partenariat avec la STEG, concrétisant ainsi notre volonté de promouvoir les énergies renouvelables et de faire de cette heure un véritable moment de reconnaissance et de conscience envers notre planète.

L'objectif énergie / environnement !

En 2014, cette heure sans électricité permettra d'économiser environ 850 mégawatt heure (Mwh), soit l'équivalent de la consommation électrique annuelle pour le besoin en éclairage de 4000 ménages et l'équivalent de 420 Tég CO₂ évités.

Comment participer ?

Particuliers et professionnels, adultes et enfants... tout le monde peut nous rejoindre ! Quiconque partageant un désir de s'unir à la communauté internationale et de s'engager pour rationaliser notre consommation d'électricité peut nous rejoindre là ou il est !

Les citoyens peuvent bien sûr éteindre la lumière de leurs habitations pendant une heure tout en motivant l'ensemble de leur entourage : familles, amis, collègues, voisins...

Les gouvernorats peuvent par exemple éteindre l'éclairage des bâtiments publics et montrer ainsi leur soutien à cette action. Ils peuvent également informer leur population de leur participation à Earth Hour et inviter, via les médias régionaux ou l'affichage municipal, les citoyens à rejoindre le mouvement.

Les entreprises peuvent éteindre les lumières de leurs locaux et engager leur personnel, leurs fournisseurs et leurs clients à participer à Earth Hour. Une occasion de rappeler ou de marquer leur engagement pour l'économie de l'énergie et l'environnement.

Les associations peuvent inciter leurs adhérents à prendre part à cet événement et l'organiser dans leurs quartiers et villes.

EARTH HOUR 2014 ساعة الأرض



المنظم Organisateur

الوكالة الوطنية للتحكم في الطاقة

AGENCE NATIONALE POUR LA MAITRISE DE L'ENERGIE (ANME)

الشركاء Partenaires

MINISTERE DE LA CULTURE

وزارة الثقافة

FONDS MONDIAL POUR LA NATURE
(WWF)
(Initiateur du concept EARTH HOUR dans le monde)

الصندوق العالمي للطبيعة
(باعث فكرة "ساعة الأرض" عبر العالم)

SOCIETE TUNISIENNE
DE L'ELECTRICITE ET DU GAZ (STEG)

الشركة التونسية للكهرباء
والغاز

AGENCE NATIONALE DE PROTECTION
DE L'ENVIRONNEMENT (ANPE)

الوكالة الوطنية لحماية المحيط

ORANGE
(partenaire opérateur exclusif)

أورونج
(الشريك المشغل الحصري)

MOSAIQUE FM
(partenaire média exclusif)

موزاييك أف أم
(الشريك الإعلامي الحصري)



المنسق العام لتظاهرة ساعة الأرض – تونس 2014
Coordinateur général « EARTH HOUR TUNISIA 2014 »

Nebil JRIDET

نبيل جريدات

27.105.105

nebil.jridet@anme.nat - nebil.jridet@gmail.com

Relations Presse

العلاقات الصحفية

Hana TRABELSI / ANME

هناء الطرابلسي / عن الوكالة الوطنية للتحكم في الطاقة

58.319.910- hana.trabelsi05@gmail.com

Sana MZOUHGI / WWF

سناء المزوغي / عن الصندوق العالمي للطبيعة

21.747.212 - smzoughi@wwftunis.org

Représentante WWF

ممثلة الصندوق العالمي للطبيعة

Sana MZOUHGI

سناء المزوغي

21.747.212 - smzoughi@wwftunis.org

Représentante du Ministère
de la culture

ممثلة وزارة الثقافة

Jihène TURKI

جيهان تركي

58364263

turkyjihene@yahoo.fr

Représentante STEG

ممثلة الشركة التونسية للكهرباء والغاز

Héla BERGAOUI

هالة برقواوي

71334533

hbergeoui@steg.com.tn

Représentant ANPE

ممثل الوكالة الوطنية لحماية المحيط

Brahim Ben Amor

إبراهيم بن عمر

98966442

Représentant ORANGE

ممثل أرونج

Youssef Bechaouch

يوسف بالشاوش

50012381

youssef.bechaouch@orange.com

معلقة 2014 AFFICHE



السبت 29 مارس

20:30 - 21:30

ساعة تجمعنا

نشارة تونس هي منظمة ساعة الأرض 2014 من خلال حملة تحسيسية نظمها الوكالة الوطنية للتحكم في الطاقة بوزارة الطاقة و التوزيع الكهربائي للتربية و الوكالة الوطنية لحماية المحيط والشركة التونسية للكهرباء والغاز ورواج وخدمات في أم. تضمنت هذه المبادرة في حد ذاته المواطنين والمؤسسات على الصعيد من المنظمات المختلفة من خلال حملة ترويجية لمدة ساعة. يوم السبت 29 مارس. لئلا نكن شركوا لآخر من مليوني شخص عبر العالم. خولوا إخماد الأضواء لمدة ساعة لتجمعنا على:

      

Taffi edhaw  طفي الضوء

SOIREE EARTH HOUR TUNISIA 2014
LE 29 MARS 2014 - AU THEATRE ROMAIN DE CARTHAGE
(6.000 PARTICIPANTS)

PROGRAMME

- **18h30** : Entrée
- **18h30-19h30** : Djing
- **19h30** : Mot d'ouverture + projection (un petit retour sur l'édition 2013) + aperçu sur le programme + remerciement des partenaires
- **19h50-20h30** : Extraits de sketches + Djing
- **20h30-20h45** : Extinction de la lumière + spectacle (tableaux de bougies, lanternes volantes, jeux de lumières...)
- **20h45-21h00** : Extraits de sketches
- **21h00-22h30** : Concert de la Troupe Nationale de la musique
(Chansons traditionnelles tunisiennes)
- **22h30** : Clôture